

MEDIO: RADIO FORMULA 103.3
NOTICIERO: EN LOS TIEMPOS DE LA RADIO
FECHA: 04/JUNIO/2014

Quando Moody's y S&P empiecen a ver más crecimiento en México, seguirán dando ascensos a la calificación de México: Jorge Suárez Vélez

OSCAR MARIO BETETA: Hoy es miércoles de análisis económico y agradezco mucho la presencia en el estudio de don Carlos Alberto Martínez, de don Alfredo Huerta, don Francisco Gutiérrez, y vía telefónica desde Nueva York, don Jorge Suárez Vélez, a quien enviamos un abrazo.

Datos mixtos en relación al comportamiento de la economía mexicana. El lunes Francisco Gutiérrez en este espacio decía "en mi semáforo ya se enciende la luz verde". ¿Podrías resumir un poquito lo puntos de que hablabas, por favor?

FRANCISCO GUTIERREZ: Mira, el semáforo incluye la calificación de los indicadores de las últimas seis semanas, y bueno, a manera de resumen lo que estamos viendo es que las exportaciones mexicanas están ya creciendo, de hecho también las importaciones, que es un indicador de consumo interno. Las remesas mexicanas están creciendo, el consumo nacional a través de lo que mide el Inegi y lo que mide el Banco de México está creciendo, el empleo está creciendo, y el gasto público, que es otro de los motores internos, sobre todo el gasto de capital está creciendo más del 40 por ciento.

Y bueno, esos indicadores están haciendo que el semáforo por primera vez en muchísimos veces se esté encendiendo en verde, es el primer digamos encendido que tenemos en este año y en los últimos prácticamente trece, catorce meses, de manera que hay que esperar pero por lo pronto ya es una señal de que la economía mexicana va a empezar a caminar bien, todo esto en un contexto de inflación baja, bajo control.

(...)

OSCAR MARIO BETETA: En cuanto a inflación y crecimiento del PIB andamos más o menos igual que los Estados Unidos para el 2014, no recuerdo exactamente las cifras del 2013 para los Estados Unidos, en México fue de 1.2 en cuanto al PIB e inflación en 3.97, pero este año Estados Unidos y México vamos a andar como en 3 por ciento el PIB y 3.5 la inflación, ¿por ahí vamos a andar?

CARLOS ALBERTO MARTINEZ: En Estados Unidos la inflación yo creo que alrededor del 2.

OSCAR MARIO BETETA: ¿Y crecimiento del PIB cuánto?

JORGE SUAREZ VELEZ: En Estados Unidos yo esperarí que la cifra anual de Estados Unidos deba de andar por ahí de 2.7, 2.8.

OSCAR MARIO BETETA: Bueno, por ahí en PIB e inflación andamos más o menos. Tasas de interés ¿cuándo vamos a poder emparejarnos al nivel de la Unión Americana y por qué todavía no lo logramos? ¿Pues mucho por esta inseguridad jurídica y social de la que tú hablabas y todo lo que interviene en este término que se llama riesgo país, Jorge?

JORGE SUAREZ VELEZ: Sí, yo creo que si hablamos con la gente de Moody's, por ejemplo, de Standard and Poor's, porque tengo contacto acá, lo que ellos te dicen es que lo único que necesitan empezar a ver es crecimiento. En cuanto empiecen a ver un poco más de crecimiento, más estable digamos, piensan seguirle dando ascensos a la calificaciones de crédito en México, ciertamente hay una profundidad en el sector financiero en Estados Unidos que no sueña con tener México, y ciertamente también tenemos tasas manipuladas en Estados Unidos porque tienes una Reserva Federal que está inyectando una cantidad muy considerable de dinero en el mercado cada mes.

Pero yo creo que lo que sí se vuelve muy importante es que en México empezemos a ver más otorgamiento de crédito. Yo creo que el otorgamiento de crédito tiene que ver no sólo con la estructura bancaria sino también con esa inseguridad jurídica que decíamos en la medida que no la tengas no puedes dar garantías para el crédito.

Entonces en ese sentido yo te diría que si hablamos de que las empresas que tienen más de 500 personas han crecido en productividad 5.9 por ciento anual, una diferencia sustancial también es que son empresas que además tienen crédito, mientras que las otras realmente no lo tienen.

Entonces yo creo que pones el dedo en la llaga ahí, claro que es muy importante que haya crédito para que México alcance el potencial de crecimiento que tiene.